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Caminhar sobre o fio da navalha parece 
ser o esporte diário de muitos varejistas. 

Equilibram-se entre 2 extremos. De um lado, 
há quem opte por estar super estocado para 
não perder vendas em hipótese alguma. 
O desafio aqui são os altos investimentos 
relacionados a esta decisão, que impac-
tam a rentabilidade do negócio. De outro, 
há quem opte por um estoque mínimo e 
perde oportunidades de vendas por falta 
de produto na loja, frustrando o seu cliente 
final. Nenhum dos 2 polos é desejável. O 
ideal é garantir uma gestão de estoques 
inteligente e dinâmica e, para isso, há 5 
passos a seguir.
O 1º deles é conhecer e adotar o conceito 
HBT, um acrônimo do termo em inglês 
Head, Belly and Tail, que qualifica os 
itens como sendo de alto, médio e baixo 
giro. Quando faltam na loja os itens 
de alto giro, temos um problema. Não 
apenas há um impacto negativo sobre o 
resultado das vendas, como os consumi-
dores saem da loja com uma experiência 
ruim. Já quando o mesmo se dá com itens 
de giro baixo, o estrago é bem menor.
O 2º passo é a busca diária pelo estoque 
ótimo. A gestão de estoques inteligente 
já não se baseia tanto em previsões de 
venda, mas, sim, no remanejamento 
inteligente de itens no dia a dia. E isso é 
possível por meio do ajuste dinâmico das 
metas de reposição, com base nas vendas 
que efetivamente estão acontecendo 
agora, em tempo real. A ideia é alcançar 
ciclos de reposição com respostas rápi-

das, de olho nas variações de demanda.
Chegamos ao 3º passo: saber o que, de 
fato, priorizar no reabastecimento. Na 
prática, quando falamos de reabasteci-
mento, queremos chegar a um equilíbrio 
que contemple a entrega de um produto 
por seus fornecedores, em uma ponta, e 
o atendimento da demanda do consumi-
dor, na outra. A questão é que, quando 
se dá a quebra de estoque, é importante 
saber priorizar o que e quais lojas reabas-
tecer primeiro, com decisões bem emba-
sadas em informações. A ideia é garantir 
que produtos de alto giro sempre estejam 
disponíveis, em particular, nos pontos de 
vendas estratégicos. É aí que seus esfor-
ços precisam ser concentrados.
O 4º passo prevê que é necessário estar 
preparado para as datas promocionais 
do comércio. Estamos falando aqui 
das oportunidades geradas por datas 
sazonais como Dia das Mães, Black 
Friday e afins, e como nos preparar com 
antecedência. Nesses casos, os padrões 
de demanda são bem atípicos. Portanto, 
é preciso conhecer as tendências que se 
manifestaram no passado, antecipar o 
comportamento do consumidor e fazer o 
ajuste fino do estoque para aproveitar o 
aumento de demanda que normalmente 
acontece nestas ocasiões.
Por fim, o 5º passo diz respeito às trans-
ferências de estoques entre lojas. Isto é, 
retirar o que há em excesso em algumas 
lojas e realocar os itens para outras, cujos 
estoques estejam baixos ou então despro-
vidas de produtos. Com isso, maximi-
zamos as oportunidades de vendas e 
garantimos a satisfação do cliente nas 
lojas. 

Artigo

Maximizando lucrosDeu bom!
Multiplicar conhe-
cimento, incentivar 
alunos e alunas 
do ensino médio a 
continuarem seus 
estudos e desper-
tar nesses jovens 
o interesse pela 
meteorologia. Essa 
é a proposta do 
Instituto de Ciên-
cias Atmosféricas 
(Icat), que, por 
meio do projeto de 
extensão Desven-
dando a meteoro-
logia, leva a Univer-
sidade Federal de 
Alagoas para mais 
perto das escolas 
municipais e esta-
duais da capital e 
cidades circunvi-
zinhas. Aprovado 
pelo Edital Profaex 
2023, o projeto 
é mantido por 1 
aluna bolsista, 5 
estudantes volun-
tários e professo-
res colaboradores. 
A intenção de 
apresentar o curso 
é para ampliar ho-
rizontes e mostrar 
o que a Ufal dispõe 
nessa área.

(82) 99333.6028

Deu ruim!
Um homem, de 
35 anos, foi acusa-
do de ameaçar de 
morte a compa-
nheira na 4ª feira 
passada, enquanto 
carregava um 
facão, no local de 
trabalho da vítima, 
nas imediações do  
Benedito Bentes, 
em Maceió. Ele foi 
preso pela PM.

Igor Melo
Especialista em Retail-Tech e 
country manager da Onebeat

Um homem sus-
peito de roubar a 
bolsa de uma mu-
lher em um salão 
de beleza acabou 
rendido por luta-
dores de jiu-jítsu 
ao tentar fugir. 
Após o crime, 
o bandido ficou 
assustado com os 
gritos das vítimas, 
teria corrido e 
acabou na frente 
de um centro de 
treinamento de 
artes marciais. O 
caso aconteceu na 
manhã de ontem 
na Candangolân-
dia, Distrito Fede-
ral.



O
Ministério Público 
Federal (MPF) e o 
Ministério Público 

Estadual de Alagoas (MPE) 
redefiniram – em uma 
reunião com representantes 
da concessionária Orizon 
– para discutir a entrega 
definitiva da área do antigo 
Lixão, em Maceió, para a 
prefeitura da capital alago-
ana.

A discussão foi coorde-
nada pelo procurador da 
República, Lucas Hortas, e 
pela promotora Fernanda 
Moreira, mas acompanhada 
por técnicos do Tribunal de 
Contas do Estado e repre-
sentantes da Prefeitura de 
Maceió. 

A empresa Orizon solici-
tou o adiamento da entrega 
devido a dificuldades na 
execução das obras acorda-
das, alegando volume de 
chuvas e dificuldades rela-
cionadas ao solo da região. 
Em face da concordância do 

Município, ficou decidido 
que a Orizon deverá concluir 
as obras pendentes até 30 de 
setembro, conforme o novo 
cronograma apresentado. A 
gestão definitiva do espaço 
passará para o município até 
meados de outubro.

De  acordo com a 
empresa, um dos principais 
desafios foi a construção 
do muro e a instalação dos 
postes e ligação elétrica. 
Todavia, a empresa garantiu 
que as medidas de controle 
ambiental estão sendo reali-
zadas de forma adequada, 
com coleta e monitoramento 
constante do vazadouro, 
sem registro de transborda-
mento de chorumes. 

O MPF e o MPE concor-
daram com a necessidade 
de flexibilidade no crono-
grama de obras devido a 
imprevistos, mas frisou que 
o novo prazo é definitivo, 
sem novos adiamentos. 
Além disso, foi ressaltada a 
importância de fortalecer a 
segurança no local, princi-
palmente durante a noite, 

quando o município assu-
mir a gestão do espaço.

 Antes da transfe-
rência definitiva, o municí-
pio deverá apresentar um 
projeto de destinação futura 
da área para evitar ocupa-
ções irregulares, que pode-
riam comprometer a gestão 
de interesse público da área 
que um dia foi o lixão da 
cidade, localizado no bairro 
de Cruz das Almas. A prefei-
tura planeja a criação do 
“Parque do Amanhã”, um 
equipamento público que 
incluirá centro comercial, 
restaurantes e áreas de visi-
tação, entre outras atrações. 

No entanto, o projeto ainda 
está em fase de elaboração e 
ajustes, com estudos técni-
cos em andamento.

O TCE/AL expressou 
preocupação com a possi-
bilidade de ocupações 
irregulares da área antes 
da execução do projeto. 
Portanto, o município de 
Maceió deverá detalhar o 
período de transição, apon-
tando as medidas que serão 
adotadas até a implantação 
das obras futuras. O muni-
cípio se comprometeu a, 
dentro de 10 dias, oficializar 
a situação atual dos projetos  
e dos próximos passos.
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A histórica Praça dos Martírios 

testemunhou ontem um novo 

capítulo com a inauguração da 

Vice-Governadoria de Alagoas. 

O prédio de Nº 453 da Rua Boa 

Vista, um marco arquitetônico, 

abriu as portas após uma 

reforma que durou 1 ano e 

meio, combinando preservação 

cultural com modernização 

administrativa.

Redação
Com informações de Assessoria

Prazo para entrega de área 
do “Lixão” é prorrogado
Empresa tem até 30 de setembro para concluir obras e repassar região ao município A Defesa Civil de 

Maceió conduz o traba-
lho de aplicação de 
lonas em encostas de 
toda a capital. Somente 
em 2024,  110 pontos já 
foram contemplados e 
isto tem como resultado, 
aliado às obras de enge-
nharia e proteção de 
encostas, uma redução 
significativa de ocorrên-
cias registradas.

Em 2021 foram 370 
ocorrências de desliza-
mentos, em 2022, 399. 
Em 2023 foram regis-
tradas 156 ocorrências 
de deslizamentos e até 
o momento, em 2024, 
apenas 80.

A aplicação de lonas 
tem como objetivo impe-
dir que a água da chuva 
deixe a barreira enchar-
cada, podendo o local 
ficar menos suscetível a 
deslizamentos. É uma 
proteção temporária, 
que é colocada enquanto 
as obras de contenção 
não iniciam, afim de 
proteger a população de 
desastres.

Chuvas

Mais de 100 

encostas já 

estão protegidas

Antiga área do lixão, em Jacarecica, passa por gestão rigorosa
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O mês mais esperado por 
muitos começou e as festas 
de São João que vão aconte-
cer em vários municípios do 
estado já tem programação. 
Alagoas tem sido um dos 
destinos mais procurados 
por turistas para as festas 
juninas, fato relevante para o 
Governo do Estado quando 
o assunto é a promoção 
turística regional.

Pão de Açúcar, Olho 
D’Água do Casado, Mare-
chal Deodoro, São José da 
Laje, São Miguel dos Mila-
gres, União dos Palma-
res, Pilar, Arapiraca, Olho 
D’Água das Flores, São 
Miguel dos Campos, Pari-

pueira e Porto Calvo são 
algumas das cidades que 
irão receber milhares de 
pessoas para programações 
durante o período junino de 
2024.

Segundo a secretária de 
Estado do Turismo, Bárbara 
Braga, é sempre uma grande 
oportunidade para Alagoas 
receber turistas de todo terri-
tório nacional e internacional 
para essas festas e apresentar 
a infraestrutura do estado.

“São João é uma época 
maravilhosa, com comi-
das típicas, que deixam os 
eventos ainda mais espe-
ciais. Tudo isso, aliado com 
o nosso povo acolhedor, 

alegre e que sabe promover 
grandes festas. Tudo isso 
contribui para um período 
bastante positivo em relação 
ao turismo no destino. Mais 
uma vez iremos apresentar 
toda nossa infraestrutura, 
além do nosso dom na 
gastronomia. Sem dúvidas, 
serão festas incríveis e dou 
apenas uma dica: quem 
puder, aproveite”, disse.

Confira 
algumas cidades
Pão de Açúcar - O evento 

será entre os dias 13 e 28, 
com vários shows marca-
dos. Entre as atrações estão 
Murilo Huff, Flávio José, Kel 

Monalisa, Cavalo de Pau e 
Walkyria Santos. A expec-
tativa é de um público de 40 
mil pessoas.

O l h o  D ’ Á g u a  d o 
Casado - O evento acontece 
no próximo dia 15, com  
expectativa de público de 
10 mil pessoas. As atrações 
serão Walkyria Santos, Peru-
anno e Petyta Oliveira

Marechal Deodoro - A 4ª 
edição do evento teve aber-
tura no dia 31 de maio e tem 
programação até dia 27 de 
junho, com expectativas de 
público de 15 a 20 mil pessoas 
por dia. Entre as atrações, 
estão Raí Saia Rodada, Taty 
Girl, Murilo Huff, Henry 

Freitas, Marcynho Sensação, 
Walkyria Santos, Tarcísio do 
Acordeon, entre outros.

São José da Laje - O 
Arraiá do Povo será entre 
os dias 12 e 29, com diversas 
atrações como Simara Pires, 
Mourinha do Forró, Zé Neto, 
Thamires Soares, Tarcísio 
Viturino e Kel Monalisa.

Pilar - O evento será entre 
os dias 9 e 29 de junho na 
cidade, com grandes shows 
programados. Thiago Frei-
tas, Raquel dos Teclados, 
Nonato Neto, Tarcísio Vitu-
rino, Alcemir Freitas e João 
Gomes são algumas das 
atrações presentes no São 
João do Foguete.

M
a c e i ó  a p a r e c e 
com destaque no 
Ranking de Perdas 

2024, do Instituto Trata 
Brasil, por reduzir as perdas 
de água potável. Entre as 
maiores reduções de perdas 
na distribuição dos últimos 
cinco anos, a capital alago-
ana, onde a BRK Ambiental 
atua na distribuição de água 
e esgotamento sanitário, 
conseguiu desempenho 
significativo, obtendo o 
segundo melhor resultado 
do Brasil, sendo o melhor 
entre todas as capitais nacio-
nais.

A pesquisa foi divulgada 
pelo Instituto Trata Brasil. O 
levantamento, intitulado 
“Estudo de Perdas de Água 
2024 (SNIS, 2022): Desafios 
na Eficiência do Saneamento 

Básico no Brasil”, traz infor-
mações sobre a situação do 
saneamento básico no país 
em 2022, com base em dados 
do Sistema Nacional.

O estudo foi elaborado a 
partir de dados públicos do 
Sistema Nacional de Infor-
mações sobre Saneamento 
(SNIS, ano-base 2022) e 
compreende uma análise 
do Brasil, de suas 5 macror-
regiões, das 27 inidades da 
Federação e também dos 
100 municípios mais popu-
losos do país (incluindo as 
capitais), que figuram no 
Ranking do Saneamento de 
2024.

Entre os municípios com 
as evoluções de destaque 
está Maceió, que apresentou 
a 2ª maior redução no índice 
nos últimos 5 anos – a cidade 

evoluiu em 25,13 pontos 
percentuais e apresentou 
apenas 36,05% de perdas 
de água em 2022, índice 
próximo da meta estabele-
cida para 2034, pela Portaria 
490/2021 do Ministério do 
Desenvolvimento Regio-
nal, de se alcançar 25% em 
perdas na distribuição.

O Instituto Trata Brasil 
(ITB) é uma Organização da 
Sociedade Civil de Interesse 
Público (Oscip) que surgiu 
em 2007 com foco nos avan-
ços do saneamento básico 
e na proteção dos recursos 
hídricos do país. Tornou-se 
uma fonte de informação ao 
cidadão para que reivindi-

que a universalização deste 
serviço mais básico e essen-
cial para qualquer nação.

O ITB produz estudos, 
pesquisas e projetos sociais 
visando conscientizar o cida-
dão comum do problema e, 
ao mesmo tempo, pressio-
nar pela solução nos 3 níveis 
de governo. 

A proposta é que todos 
conheçam a realidade do 
acesso à água tratada, coleta 
e tratamento dos esgotos 
e busquem avanços mais 
rápidos.

O Ranking do Sanea-
mento 2024, divulgado pelo 
Instituto Trata Brasil em 
março deste ano, mostrou 
que, pela 1ª vez nos últi-
mos 5 anos, Maceió deixou 
de cair no ranking e ainda 
ganhou 4 posições.

Com menos perdas de água, população de Maceió é beneficiada

AL é destaque na redução 
de perdas de água potável
Meio Ambiente, Maceió apresentou a 2ª maior redução no índice de desperdício, conforme Trata Brasil

Economia e tradição

Festas de São João movimentam o 
interior de Alagoas no mês de junho



Termina hoje o prazo 
para as inscrições no Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2024. A data vale 
também para pedidos de 
tratamento por nome social 
e atendimento especiali-
zado. As provas serão aplica-
das em 3 e 10 de novembro.

Os participantes que não 
ficaram isentos, deverão 
pagar a taxa de inscrição no 
valor de R$ 85,00. O boleto 
pode ser obtido na Página do 
Participante e pode ser pago 
por Pix, cartão de crédito, 
débito em conta corrente ou 
poupança (a depender do 
banco). O prazo para fazer 
o pagamento vai até o dia 12 
de junho. Para pagar por Pix, 
basta acessar o QR code que 
consta no boleto.

O Enem é a principal 
porta de entrada para a 
educação superior. Com 
a nota obtida no exame, 
candidatos podem concor-
rer a vagas em universida-
des públicas, por meio do 
Sistema de Seleção Unifi-
cada (Sisu), bem como em 
instituições de ensino parti-
culares. Além disso, é possí-
vel participar do Programa 
Universidade para Todos 
(Prouni) e do Fundo de 
Financiamento Estudantil 
(Fies).

Segundo o Ministério 
da Educação (MEC), para 
quem deseja estudar no exte-
rior, o Enem pode ser uma 
alternativa. 

“Convênios firmados 
entre o Instituto de Estu-
dos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep) 
e instituições portuguesas 

garantem acesso facilitado 
às notas dos interessados em 
cursar a educação superior 
em Portugal”, informou a 
pasta.

Rio Grande do Sul
Este ano, em razão das 

enchentes que atingem o 
estado, os moradores do Rio 
Grande do Sul (RS) terão um 
prazo extra para se inscrever.

Segundo o MEC haverá 
novo calendário para esse 
público, que também terá 
a isenção da taxa de inscri-
ção garantida (inclusive 
nos casos de justificativa de 
ausência, na edição de 2023, 
reprovada). Em relação aos 
demais participantes, os 
resultados de recursos sobre 
isenção da taxa já foram 
divulgados em 24 de maio. 
Nessa data também foram 
divulgados os resultados 

dos recursos que tratam das 
justificativas de ausência no 
Enem 2023 para candidatos 
que estavam isentos da taxa.

Os estudantes do 3º 
ano que participam do 
programa Pé-de-meia e que 
comparecerem aos dois 
dias de prova do exame 
ganharão R$ 200,00 extra. 
O dinheiro será depositado 
na conta-poupança onde o 
aluno recebe os demais valo-
res do programa.

Nos 2 dias de prova do 
Enem, a abertura dos portões 
será às 12h e o fechamento às 
13h (horário de Brasília). Os 
candidatos poderão come-
çar a responder às 13h30.

Segundo o MEC, a 
divulgação do gabarito está 
prevista para 20 de novem-
bro. O resultado final será 
publicado apenas em 13 de 
janeiro de 2025.

U    
m total de 62 insti-

tuições de ensino 

superior estão em 

greve, segundo balanço 

apresentado ontem pelo 

Sindicato Nacional dos 

Docentes das Institui-

ções de Ensino Superior 

(Andes-SN). Dessas, 55 

são universidades, 5 são 

institutos federais (IFs), 

e 2, centros federais de 

educação (Cefets) .  A 

Universidade de Brasí-

lia (UnB) é uma das que 

ainda estão mobilizadas. 

Em 27 de maio,  o 

governo Lula (PT) assi-

nou um Termo de Acordo 

com a  Federação  de 

Sindicatos de Professores 

e Professoras de Institui-

ções Federais de Ensino 

Superior e de Ensino 

Básico Técnico e Tecno-

lógico (Proifes) ,  ante 

discordâncias do Andes, 

que ficou de fora.

O  a c o r d o  p r e vê 

reajuste em 2 parcelas: 9% 

em janeiro de 2025 e 3,5% 

em maio de 2026, além 

da reestruturação na 

progressão entre os dife-

rentes níveis da carreira. 

O impacto fiscal será de 

R$ 6,2 bilhões em 2 anos.

D e  a c o r d o  c o m  o 

Andes, há ainda 3 insti-

tuições com deflagração 

na próxima 2ªfeira.

Ontem, docentes da  

Universidade Federal de 

Minas Gerais (UFMG) 

aprovaram a suspensão 

da greve, em votação 

apertada.

Agência Brasil

O governo federal 
encerrou ontem o leilão 
aberto para a compra 
de até 300 mil toneladas 
de arroz importado. Ao 
todo, 263 mil toneladas 
foram adquiridas (88% 
do total), conforme infor-
mação do Ministério da 
Agricultura e Pecuária.

Com isso, o pacote 
de arroz de 5 kg ficou 
orçado em no máximo 
de R$ 25,00. A partir 
das subvenções propos-
tas pela gestão de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), 
o produto chegará aos 
mercados brasileiros a  
R$ 20,00, identificado 
com selo do governo na 
embalagem. “As empre-
sas vencedoras terão 5 
dias úteis para pagar e 
apresentar a garantia. 
Depois, serão 90 dias 
para entregar o produto 
nos locais indicados 
nos lotes arrematados”, 
declarou o ministério.

O leilão abriu às 9h 
de ontem, depois de a 
Justiça do Rio Grande 
do Sul suspender uma 
liminar de deputados 
gaúchos que pedia o 
cancelamento do leilão. 
Segundo os congressis-
tas, a medida ameaçaria 
a renda de produtores 
do RS, que dizem contar 
com a produção necessá-
ria para abastecer o país. 
O Estado é responsável 
por 70% do fornecimento 
do produto no Brasil. 
A Companhia Nacio-
nal de Abastecimento 
recebeu autorização da 
União para importar até 
1 milhão de toneladas de 
arroz depois do território 
gaúcho ser atingido por 
uma das piores enchen-
tes de sua história.

Arroz

Governo federal 

compra 263 mil 

toneladas

Poder 360
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Metrópoles

Movimento grevista permanece em mobilização mesmo com acordo

55 universidades seguem 
em greve, garante Andes
Acordo prevê reajuste fracionado: 9% em janeiro de 2025 e 3,5% em maio de 2026

Educação

Inscrições para o Exame Nacional 
do Ensino Médio terminam hoje



O senador Rodrigo 
Cunha (Podemos)  
destacou que não há 

nada fechado em relação à 
composição com o prefeito 
João Henrique Caldas, o 
JHC (PL), para a composi-
ção da chapa majoritária 
que disputará a reeleição. 

Durante esta semana, 
nos bastidores políticos, 
se comentou a possibili-
dade de JHC já ter “batido 
o martelo” e escolhido 
Cunha como vice para o 
pleito deste ano.

Os bastidores ainda 
apontavam rompimento 
político com o depu-

tado federal Arthur Lira 
(Progressistas), que deseja 
indicar o vice de JHC. O 
fato é que a vaga de “vice” 
tem sido cobiçada pelo 
Progressistas, pelo Pode-
mos e também há a possibi-
lidade do prefeito escolher 
um nome de sua preferên-
cia que não esteja direta-
mente ligado aos caciques 
políticos que fazem parte 
do bloco da administração 
municipal.

Todavia, se alguém 
esperava uma defini-
ção da chapa do PL para 
esta semana, vai ter que 
aguarda um pouco mais. 
JHC destacou que mantém 
o diálogo com Lira. Ele fez 
elogios ao parceiro político 

do Progressistas e frisou 
que qualquer decisão 
sobre composições polí-
ticas fica para um outro 
momento.

Cunha assumiu um 
discurso que vai em linha 
semelhante ao do prefeito. 
Ao falar com jornalis-

tas, o senador do Pode-
mos ressaltou: “Eu sou o 
maior parceiro político 
do prefeito JHC, não é de 
hoje. É desde sempre. É um 
amigo, inclusive. Eu faço 
parte do mesmo grupo 
político. E não houve ainda 
esse convite, essa decisão. 

Há um passo a passo para 
ser concluído. Ainda tem 
outros atores envolvidos”, 
colocou.

Um destes  atores , 
evidentemente, é outro 
aliado de JHC: Arthur Lira.

Cunha disse que possui 
o “interesse total” no 
sucesso da gestão de JHC. 

“Eu tenho um compro-
misso com o Estado inteiro. 
Este assunto será tratado 
no momento oportuno e a 
gente tem quase dois meses 
para uma decisão como 
esta, que não é o Rodrigo. 
É uma decisão que é do 
prefeito. Uma decisão que 
envolve também o grupo 
político”, pontuou o sena-
dor do Podemos.
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Ao contrário do que 
chegou a ser especulado 
nos bastidores políticos, as 
saídas dos secretários muni-
cipais indicados pelo depu-
tado federal Arthur Lira 
(Progressistas) da gestão 
do prefeito de Maceió, João 
Henrique Caldas, o JHC 
(PL), não simboliza um 

“rompimento” entre o chefe 
do Executivo e o presidente 
da Câmara dos Deputados 
em Alagoas. 

Ontem, se confirmou a 
saída de Jó Pereira (Progres-
sistas) da pasta municipal 
da Educação e de Luiz 
Romero da Saúde. Porém, 
os ex-titulares destas secre-

tarias deixam o cargo, mas 
as estruturas da pasta ainda 
devem ter indicações de 
Arthur Lira. Tanto que os 
demais cargos comissio-
nados destas pastas – até 
o presente momento – se 
encontram mantidos.

O movimento político 
de Lira em solicitar que os 

Política

Secretários entregam cargo na Prefeitura, mas 
estruturas de pastas permanecem com Lira

Redação

Eleições 2024, Senador diz que Podemos pleiteia espaço, mas reconhece haver outros “atores políticos”

Cunha afirma não ter recebido 
convite para ser o vice de JHC

Rodrigo Cunha: “Eu sou o maior parceiro político do prefeito JHC”

seus aliados deixassem o 
comando das secretarias 
era, por conta da legislação 
eleitoral, deixar estes nomes 
disponíveis para serem indi-
cados ao cargo de vice.

Sendo assim, Lira ainda 
pode concretizar a aliança 
com JHC para disputar a 
Prefeitura de Maceió, ofere-
cendo ao prefeito – pelo 
menos até agora – 3 nomes 
para a posição de vice na 
chapa que disputará a reelei-
ção: a ex-deputada estadual 
Jó Pereira, o ex-deputado 
estadual Davi Davino Filho 
(Progressistas) e o médico 
Luiz Romero (Progressistas).

Todavia, a escolha de 
JHC passa por outras ques-
tões, pois também visa aglu-

tinar os interesses de outros 
aliados, como o senador 
Rodrigo Cunha (Podemos), 
que também é cotado como 
vice. 

Caso escolha Cunha, 
JHC pode dar um passo que 
levaria a mãe – a ex-senadora 
Eudócia Caldas – de volta 
ao Senado Federal, uma vez 
que ela é a 1ª suplente de 
Rodrigo Cunha. 

Ao que tudo indica, a 
decisão que era aguardada 
para esse mês – que é a 
escolha de quem será o vice 
de JHC – deve ficar para o 
final de junho ou início das 
convenções partidárias, pois 
a tendência é que ainda passe 
muita água por baixo dessa 
ponte.

COOPERATIVA DE SERVIÇOS MÉDICOS DO ESTADO DE ALA-
GOAS LTDA - SERVIMED, inscrita no CNPJ: 04.695.546/0002-46, 

situada na Avenida Comendador Gustavo Paiva, 5945, loja 3001, Cond. 

Parque Shopping , Maceió/AL, com atividade de Profissionais da área de 
saúde  e outras atividades médicas e ambulatoriais, torna público que reque-

reu a Secretária Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SEMURB, 
Maceió - AL, a Regularização da Autorização Ambiental Municipal 
de Operação, do empreendimento  situado no endereço supracitado. Foi 

solicitado ECA e PGRS.



Os 102 municípios 
alagoanos já estão aptos a 
vacinar contra a Covid-19 
com o novo imunizante 
XBB 1.5, distribuído aos 
Estados. O anúncio foi feito 
pela Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesau), uma vez 
que o Programa Nacional 
de Imunização em Alagoas 
(PNI/AL) já distribuiu os 
imunizantes e treinou os 
técnicos municipais.

A nova vacina contra a 
Covid-19 foi atualizada para 
garantir a proteção contra 
novas variantes da doença 
e está disponível nas Unida-
des Básicas de Saúde (UBSs) 
dos municípios. 

O público-alvo são crian-
ças de seis meses a menores 
de cinco anos e os grupos 
prioritários que possuem 
maior risco de desenvolver 
as formas graves da doença, 
como é o caso de idosos 
acima de 60 anos, pessoas 
imunocomprometidas, 
gestantes e puérperas, que 
receberão a aplicação da 
dose a cada seis meses. O 
imunizante monovalente 
do laboratório Moderna 
traz proteção contra a sub 
variante Ômicron XBB 1.5.

Segundo o Ministério 
da Saúde (MS), o perfil de 
segurança da vacina contra 
a Covid-19 Monovalente 

XBB é conhecido devido ao 
amplo uso em outros países, 
sendo semelhante ao das 
versões bivalentes, com a 
vantagem adicional de ser 
adaptada para a variante 
XBB 1.5.

Pessoas de 5 anos ou 
mais que não fazem parte 
dos grupos prioritários e 
nunca foram vacinadas 
também receberão uma dose 
da vacina XBB no esquema 
primário. A população 
acima de 5 anos dos grupos 
prioritários deve buscar uma 
unidade de saúde para reali-
zar atualização do esquema 
vacinal, mesmo que esteja 
com esquema completo e 

tenha recebido as doses de 
reforço, desde que a última 
dose tenha sido adminis-
trada há mais de 3 meses. 
O secretário de Estado da 
Saúde, Gustavo Pontes de 
Miranda, ressalta que a vaci-
nação representa a princi-
pal estratégia de proteção 
contra a Covid-19. “O vírus 
da Covid-19 possui alta 
transmissibilidade e não se 
diferencia de outras doenças 
respiratórias. Por isso, a prin-
cipal medida de prevenção 
contra o aumento de casos 
da doença é a ampliação 
da cobertura vacinal entre 
a população alagoana”, 
salientou.

P
or 2 votos contra 1, o 
Tribunal de Justiça 
de Alagoas (TJ/AL) 

decidiu manter – por mais 
5 anos – a concessão da 
Rede Globo nas mãos da 
TV Gazeta, de propriedade 
do ex-presidente e ex-se-
nador Fernando Collor de 
Mello. Em relação à decisão, 
ainda cabe recurso, o que 
pode fazer o caso subir para 
instâncias superiores. 

Em caso de recurso, o 
processo será apreciado no 
Superior Tribunal de Justiça. 

A decisão do TJ se deu 
em razão de já ter havido um 
1º recurso da Globo contra a 
determinação de 1º grau, 
que manteve o contrato 
entre as emissoras. Porém, 

ele foi rejeitado pelos desem-
bargadores.

Entre os votos, o único 
contrário foi o desembarga-
dor Paulo Zacarias.

Para justificar sua 
tese, Zacarias destacou – 
ao discordar do voto do 
desembargador Fábio José 
Bittencourt Araújo, que a TV 
Gazeta estaria dizendo para 
a Globo “que a emissora 
teria que dançar forró com 
a Gazeta de qualquer jeito”.

O recurso
No recurso que foi 

julgado ontem, a Rede 
Globo contestava a decisão 
do juiz Léo Denisson de 
Almeida, da 10ª Vara Cível 
da Capital, que determinou 
a manutenção da afiliação 
por mais 5 anos, mesmo com 
o término do contrato origi-

nal em 2023.
A TV de Collor, que é 

investigada por supostos 
crimes envolvendo o plano 
de recuperação judicial 
firmado em 2019, é afiliada 
da emissora carioca desde 
1975.

A Globo alega que a 
manutenção do contrato 
colocaria em risco sua 
imagem e reputação, além 
de inviabilizar um acordo 
informal já firmado com a 
TV Asa Branca para se tornar 
a nova afiliada em Alagoas.

Redação

Saúde

AL já está apta a vacinar com o 
novo imunizante contra Covid-19

A Superintendência 
de Prevenção em Desas-
tres Naturais (SPDEN), 
da Secretaria de Estado 
do Meio Ambiente e 
dos Recursos Hídricos 
(Semarh), emitiu aviso 
meteorológico para 
chuvas em todas as regi-
ões de Alagoas a partir 
de hoje. A Zona da Mata, 
Litoral, região metropo-
litana de Maceió, Baixo 
São Francisco e Agreste 
devem ficar em alertas.

As condições climá-
t icas  favorecem o 
aumento de nebulosi-
dade sobre a costa leste 
do Nordeste do Brasil e 
áreas oceânicas próxi-
mas. Este padrão no 
escoamento em baixos 
níveis favorece a persis-
tência de chuva mode-
rada nas próximas 48h. 
Pedimos que a popu-
lação observe o aviso, e 
sigam as orientações da 
Defesa Civil, Corpo de 
Bombeiros e autoridades 
estaduais e municipais. 
O volume de chuvas 
pode gerar riscos, como 
alagamentos, em regi-
ões com deficiência de 
drenagem urbana, e 
deslizamentos de terra 
em encostas”, informou 
a meteorologista da 
Semarh, Isa Rezende.

A chuva também 
pode elevar o nível de 
pequenos rios e riachos 
das regiões afetadas, 
porém até o presente 
momento nenhum está 
com níveis acima do 
esperado.A Semarh 
continua monitorando 
as condições hidrome-
teorológicas de todo 
o estado, fornecendo 
atualizações, prorroga-
mento do aviso e alertas 
conforme necessário. 

Meteorologia

Semarh emite 

aviso de chuva 

para todas as 

regiões de AL

Fernando Collor é proprietário da TV Gazeta

Justiça mantém concessão 
da Globo com a TV Gazeta
Justiça, Por 2 votos contra 1, TJ decidiu caso ontem, mas ainda cabe recurso
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O CSA tem um novo 
executivo de futebol. Nesta 
semana, Carlos Bonatelli 
se apresentou ao clube, 
conheceu as instalações e 
acompanhou o 1º treino no 
CT Gustavo Paiva.

Além de Bonatelli, 
quem chega ao clube é 
o novo coordenador de 
futebol, Jadson Oliveira. 
Essa é mais uma passa-
gem de Oliveira no clube. 

Em 2017, ele trabalhou na 
comissão técnica do CSA 
na conquista da Série C do 
Brasileiro.

Além de Bonatelli e 
Jadson, fazem parte do 
departamento de futebol 
do CSA o gerente de fute-
bol, Luciano Lessa, e o coor-
denador geral, Marquinhos 
Mossoró.

Como vai funcionar?
Carlos Bonatelli será o 

responsável por contatos 
com outros clubes, busca 

por reforços e diálogo com 
os próprios jogadores do 
CSA. 

O coordenador técnico 
Jadson Oliveira vai estar 
em contato direto com 
o executivo de futebol, 
fazendo o elo com o elenco.

Marquinhos Mossoró 
vai continuar dando apoio 
ao departamento de futebol 
profissional e auxiliando 
também nas categorias de 
base do CSA.

Luciano Lessa cumpre a 
função do antigo vice-pre-

sidente de futebol, fazendo 
a ligação entre o executivo 

e o coordenador e a direção 
do clube.

O     t é c n i c o  D a n i e l 
Paulista analisou na 
coletiva da última 4ª a 

derrota do CRB para o Forta-
leza na Arena Castelão, por 
2 a 0, pelo 1º jogo da decisão 
da Copa do Nordeste. Para 
o treinador, o time regatiano 
tem condições de virar o 
placar no Rei Pelé.

“É uma vantagem boa, 
vamos dizer assim... Nós 
já temos inúmeros exem-
plos de situações como essa 
também e foram revertidas. 
Então, é em cima disso que 
temos que acreditar até 
também no trabalho que 
vem sendo feito dentro do 
próprio CRB. Dentro de 
casa, ser uma equipe muito 
forte, de números expres-
sivos de aproveitamento. 
E claro, vai precisar de um 
sistema defensivo mais 

sólido, mas extremamente 
de um jogo equilibrado. Não 
vai fazer o segundo antes de 
fazer um primeiro. É um 
passo de cada vez e é isso 
que vamos trabalhar nesses 
próximos dias”, contextua-
lizou.

 Sobre a partida, Daniel 
disse que esperava a 
proposta ofensiva do Forta-
leza e que o CRB sentiu o 1º 
gol.

“As duas equipes dispu-
taram muito o espaço 
dentro de campo. Após o 
primeiro gol, acho que foi 
o pior momento nosso na 
partida. Logo em seguida, 
tomamos o segundo. Acho 
que o Fortaleza fez o jogo 
que nós esperávamos, de 
intensidade, procurou mais 
propor o jogo no primeiro 
tempo, tentando fazer pres-
são no nosso eixo de cons-
trução e não conseguimos 
sair muito dessa marca-

ção, tanto que no primeiro 
tempo a gente pouco criou, 
pouco incomodou a equipe 
deles, principalmente no 
terço final do campo”, 
avalliou o treinador, prosse-
guindo:

“Acho que as oportuni-
dades claras do Fortaleza 
surgiram mais no momento 
que a gente teve um apagão, 

no primeiro tempo. O gol 
tomado em cobrança rápida 
de lateral, logo em seguida 
o segundo gol. No inter-
valo, procuramos corrigir 
isso, desse momento de 
atenção, alguns ajustes 
para melhorar dentro do 
jogo. No segundo tempo, 
somos melhores no sentido 
de competir mais, de jogar 

mais de igual pra igual. 
Acho que o jogo ficou mais 
equilibrado”, assinalou.

Domingo, às 16h30, 
no Estádio Rei Pelé, o CRB 
terá que vencer por 3 gols 
de diferença para levantar 
a taça do Nordestão. Caso 
derrote o Fortaleza por 2 
gols, a decisão do título será 
nos pênaltis.

Futebol, Galo perdeu para o Tricolor, por 2 a 0, no 1º jogo da final da Copa do Nordeste

Paulista: CRB pode mudar 
placar contra o Fortaleza

GE
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Esportes

Carlos Bonatteli se apresenta e o CSA 
passa a ter nova configuração no futebol

Série C

GE

CRB não teve bom desempenho na Arena Castelão, mas promete bom desempenho no Rei Pelé

Carlos Bonatelli e Jadson Oliveira são as apostas do Azulão



“Mais que um 

esporte, um 

lifestyle”

A partir de hoje, a cantora e compositora Graciela Soares apre-
senta nas principais plataformas de áudio o seu primeiro single 
autoral Despejo, confira o link do Save The Date https://onerpm.

link/981596907839. Baseado em um trecho do livro Quarto de Despejo da 
escritora Carolina Maria de Jesus, a canção Despejo conta com a parceria 
musical de Marcos Soares e Henrique Braga.
Depois de muitos anos se apresentando em diversos trabalhos coletivos, 
entre eles o projeto Corredeiras com Pedro Barsa e o coletivo Čao Laru, a 
cantora paulistana mergulhou na própria história para entrar em estúdio 
e gravar sua primeira música autoral. “Eu me influenciei muito na história 
de força da Carolina Maria de Jesus, que tem muita relação com o que eu 
vivo no meu dia a dia e decidi me expressar através de Despejo” conta ela.
Pautada pelos ritmos da música brasileira, a obra traz relatos e desabafos 
de uma mulher preta, mãe e que vive os desafios de sobrevivência de seu 
dia a dia. “Ter onde morar, parede e teto para chamar de lar. Ter o meu 
lugar e dentro dele poder me encontrar. Vou desenhando um plano para 
sobreviver, dia após dia, noite dorme e depois outra vez”, diz um dos 
versos da obra.
Estudiosa da cultura africana e de sua ancestralidade, Graciela Soares e seu 
grupo Tihangana, formado pelos músicos Marcelo Santhu e Otis Selimane, 
fizeram recentemente uma pesquisa minuciosa sobre o disco “O Canto dos 
Escravos” (1982), de Tia Doca, Geraldo Filme e Clementina de Jesus.
Esse álbum é fruto dos saberes linguísticos e de resistência de povos negros 
escravizados nos séculos 17 e 18, mais especificamente na região de Minas 
Gerais, e foi transformado em um documentário apresentado pelo projeto 
Música no Quintal e os Vissungos, disponível na página do Youtube do 
projeto Musica no Quintal.

Sobre a artista

Graduada em música popular na Unicamp, Graciela Soares é mãe, 
educadora musical e cantora nos projetos: Banda Adube, Cao Laru, Projeto 
Corredeira, Grupo Migrantes da Marginal e Bloco Nu Vuco Vuco. A 
participação em diversos trabalhos artísticos caracteriza sua música com 
influências de diferentes estilos e estéticas. A exploração das possíveis 
sonoridades vocais junto com a experimentação rítmica é um dos campos 
da sua pesquisa musical.

Serviço

Lançamento do single Despejo, de Graciela Soares

Hoje

Nas principais plataformas de áudio: https://onerpm.link/981596907839

Graciela Soares se inspira 

em Carolina Maria de Jesus 

para lançar single
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Se esse ano você se 
deparou com um 
post de um conheci-
do, amigo ou parente 
em que ele diz ter 
corrido uma mara-
tona ou que acorda 
às 5h da manhã para 
correr no parque, não 
foi o único. O inte-
resse pelo esporte no 
Brasil teve um pico 
de crescimento fora 
do comum em junho 
de 2023, com um 
aumento da procura 
pela palavra “corri-
da” no Google.
Desde lá, as buscas 
só crescem — o mês 
de maio teve o maior 
número de buscas re-
gistrado em 20 anos.
Na era digital, tudo o 
que viraliza alcança 
o interesse do pú-
blico de uma forma 
impactante, de modo 
que até a rotina das 
pessoas muda para 
seguir certa tendên-
cia. É só pesquisar 
“running era” no Ti-
kTok para encontrar 
mais de 30 milhões 
de posts com deta-
lhes do treino desses 
corredores. Só em 
2023, foram realiza-
das 150 mil corridas 
de rua, um aumento 
de 13% no número de 
participantes em rela-
ção a 2022. A estima-
tiva é de que existem 
13 milhões de prati-
cantes no país. 

Animação alagoana participa 

da maior premiação do 

Cinema Brasileiro

Depois de participar de dezenas de 
mostras e festivais dentro e fora do 
Brasil, o premiado filme alagoano 
Diafragma foi indicado para concorrer 
no 1º turno do Prêmio Grande Otelo 
do Cinema Brasileiro 2024 na categoria 
Curta de Animação. A obra dirigida 
e animada pelo vilelense Robson 
Cavalcante e produzida por Renah 
Berindelli está disponível no site Porta 
Curtas (portacurtas.org.br), onde pode 
ser apreciada gratuitamente e receber 
votos do público até 2ª feira (10).
Diafragma é o 1º projeto de animação 
da Sambacaitá Produções. Foi realiza-
do com recursos do Prêmio Professor 
Elinaldo Barros / Lei Aldir Blanc, lan-
çado pela Governo de Alagoas, através 
da Secretaria de Estado da Cultura e 
Economia Criativa (Secult), e contou 
com recursos do Sebrae Alagoas para 
sua distribuição — feita pela Selva 
Independente. Tem como coprodutor 
o Aqua Studio e como produtoras 
associadas a La Ursa Cinematográfica 
e a Cana Filmes. 
A obra conta a história de um menino 
criativo que se adapta à gradual perda 
de visão provocada pelo Diabetes. 
O filme estreou no ano passado no 
festival Olhar de Cinema (PR) e já par-
ticipou de outros eventos consagrados, 
como os festivais Curta Kinoforum 
(SP) e Cine Ceará (CE); e a Mostra de 
Cinema de Tiradentes (MG). O curta 
foi premiado no 2º Festival de Cinema 
de Arapiraca (AL), no 27º Florianópolis 
Audiovisual Mercosul - FAM (SC), no 
8º VerOuvindo (PE) e no 6º Festival 
de Cinema de Rua de Remígio (PB). 
Recentemente, a animação entrou no 
catálogo da SPcine Play, onde pode ser 
assistida gratuitamente em sua versão 
convencional e também com acessi-
bilidade em Libras e Audiodescrição 
— feita pela Permear Arte e Acessibili-
dade. A bonita carreira do filme e sua 
consequente indicação para o 1º turno 
da maior premiação do Cinema Brasi-
leiro o coloca em destaque na condição 
de produção audiovisual alagoana e 
faz da obra um marco para o fortaleci-
mento do mercado de animação local. 
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A 
1ª edição do Cena 

Nordeste Festival 

desembarca neste 

fim de semana em Maceió 

p a r a  a  s u a  s e g u n d a 

parada de 2024. A progra-

mação na capital alagoana 

hoje e amanhã e mais uma 

vez vai reunir artistas dos 

9 estados nordestinos, de 

8 linguagens artísticas 

diferentes, que vão reali-

zar um intercâmbio artís-

tico-cultural no Centro de 

Inovação Jaraguá.

Esta 2 ª  parada do 

festival acontece numa 

parceria do Consórcio 

Nordeste, que centra-

liza a organização do 

evento nas diferentes 

capitais nordestinas, com 

a Secretaria de Estado 

da Cultura e da Econo-

mia Criativa de Alagoas. 

Como ficou conjunta-

mente acordado, a cada 

novo encontro os estados 

visitantes mandam repre-

sentantes de diferentes 

linguagens para apre-

sentações que acontece-

rão gratuitamente para o 

público local. Assim, em 

Maceió, vai haver artesa-

nato e música alagoana, 

teatro baiano, espetáculo 

de dança cearense, circo 

sergipano, arte urbana 

potiguar, audiovisual 

pernambucano, cultura 

popular piauiense, forró 

maranhense e música 

paraibana.

Para a secretária de 

Estado da Cultura e da 

Economia Criativa de 

Alagoas, Mellina Freitas, 

a chegada do Festival a 

Maceió representa uma 

excelente oportunidade 

de destacar a diversidade 

cultural nordestina.

“Estamos muito feli-

zes em receber o Cena 

Nordeste Festival aqui em 

Alagoas. O evento é uma 

oportunidade para cele-

brarmos e compartilhar-

mos a riqueza da cultura 

nordestina, além de forta-

lecer nossos laços cultu-

rais e proporcionar ao 

público uma experiência 

inesquecível”, destacou.

O  C e n a  N o r d e s t e 

começou em João Pessoa, 

no mês de maio, e agora 

chega a Maceió. Até o final 

do ano, vai passar por 

todas as demais capitais 

nordestinas. Por exem-

plo, visita São Luís em 5 

e 6 de julho, Teresina em 

2 e 3 de agosto, Recife em 

31 de agosto e 1º de setem-

bro, Natal em 21 e 22 de 

setembro, Aracaju em 11 

e 12 de outubro, Fortaleza 

em 16 e 17 de novembro 

e Salvador em 7 e 8 de 

dezembro.

As atrações são sempre 

definidas por curadores 

locais contratados pelos 

estados. O anfitrião do fim 

de semana fica responsá-

vel pela hospedagem de 

quem chega, e os visitan-

tes custeiam o traslado de 

quem viaja.

Hoje (7 de junho) 

15h - Exposição de arte popular e venda de artesa-

nato alagoano - Hall principal 

15h - Grupo Transart - Hall principal 

16h - Espetáculo “Procura-se uma palhaça só” - 

Auditório 

18h30 - Rui Mário - Estacionamento 

19h50 - Escurinho e Banda - Estacionamento 

21h - Tequilla Bomb - Estacionamento 

22h30 - Banda Vibrações - Estacionamento 

 

Amanhã (8 de junho) 

14h - Espaço Alagoas Feita à Mão - Hall principal 

14h - Reisado da Boa Hora - Anfiteatro 

15h - “CorpoBaião: como permanecer juntes?” - 

Estacionamento 

16h - Mostras audiovisuais “Paola”; “Mulher Maraca-

tu”; “Paola”; e “Onde está Mymye Mastroiagnne” e 

mesa-redonda com diretores - Auditório 

19h - Favela Soul Battle convida Batalha Marginal - 

Estacionamento 

20h - Apresentação de “Borépetei” - Estacionamen-

to 

21h - Coretfal - Estacionamento 

22h - Show Djavaniano de Arielly Oliveira, Jonathan 

Silva, Ahron Saem, Allan da Costa e Myrna Araújo - 

Estacionamento

Confira a programação do Cena Nordeste Festival em Maceió

Cena NE chega em Maceió para 
2 dias de intercâmbio cultural
Festival, Evento será no Centro de Inovação do Jaraguá com artistas de todos os estados nordestinos

Assessoria Consórcio Nordeste



Prazer encontrar 
Sheila Maluf no 
Parque Sho-
pping. Ela, que 
prioriza autores 
alagoanos para 
editar seus livros, 
com capricho 
e excelência de 
qualidade. E pelo 
visto, muscula-
ção terapêutica 
vem lhe fazendo 
muito bem, 
anotem para ter 
sorrisos como 
o dela. Inclusive 
em momento de 
tristeza, por ter 
1 de seus ‘filhos’ 
felinos falecido 
recentemente

Agradeço convite de Therezita 

Galvão Castro, para o lança-
mento do livro editado pela 
Edufal, “Vida e obra do pro-
fessor e Juiz de Direito, grande 
Mestre das Letras, do Direito, da 
língua Latim e da Cultura Ala-
goana Aloysio Américo Galvão”, 
às 3 da tarde do próximo dia 19, 
no Salão do Instituto Históri-
co e Geográfico de Alagoas. 
Estudei com Therezita, que é 
filha do Mestre Aloysio, que foi 
professor de Latim de minha 
mãe Hilza. Assim, já confirmei 
presença, claro

Movimento extra no 
Centro de Inovação 
Jaraguá, hoje (às 3 da 
tarde) e amanhã (às 2), 
com o Festival Cena 

Nordeste, projeto itine-
rante artístico-cultural 
realizado pelo Consórcio 
Nordeste, com apoio das 
secretarias de Cultura 
dos 9 estados, reunindo 
artes visuais, audio-
visual, teatro, dança, 
circo, cultura popular e 
música. Ah! O Centro de 
Inovação do Jaraguá fica 
no 110 da Melo Póvoas, 
em Jaraguá. Depois, em 
São Luís (5 e 6 de julho), 
Teresina (2 e 3 de agos-
to), Olinda (31 de agosto 
e 1º de setembro), Natal 
(21 e 22 de setembro), 
Aracaju (11 e 12 de outu-
bro), Fortaleza (16 e 17 
de novembro) e Salvador 
(7 e 8 de dezembro).  
A entrada é 100%  
gratuita e +, no   
@cenanordestefestival

Como já ‘disse’ 
anteriormente, que 
ótimo que os musicais 
chegaram ao Brasil. 
Gênero teatral que faz 
sucesso mundo afora, 
vem se consolidando 
aqui, e pelo visto, 
“Priscilla a Rainha 

do Deserto” veio da 
Broadway para lotar 
o Teatro Bradesco, 
em São Paulo. Com 
as atrizes Verónica 
Valenttino e Wallie 
Ruy se revezando no 
poderoso papel de 
Bernadette Bassen-
ger, destaque para 
Reynaldo Gianec-

chini como Anthony 
“Tick” Belrose  e Diego 

Martins como Adam 
Whiteley. A estreia, 
hoje, esgotou, claro, e 
se você pretende as-
sistir, melhor comprar 
antes de embarcar, no 
uhuu.com

Eita que namorados, namoradas e namorades não podem per-
der esta para conquistar geral, afinal, que relação resiste com 1 
cesta repleta de produtos franceses?!?!? Minha querida Renira 
Lisboa de Moura Lima divulgando a rifa promovida pela Aliança 
Francesa de Maceió. Todas as informações aqui neste “card”

felipe1camelo@gmail.com     |        @felipecamelooo

Felipe Camelo

Reprodução

Reprodução

Reprodução
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Um incidente violento 
ocorreu na 4ª feira 
passada envolvendo 

um aluno da Escola Muni-
cipal de Educação Básica 
Maria Augusta Silva Melo 
e o comandante da Guarda 
Municipal durante uma 
visita a um parque de diver-
sões em Olho d’Água das 
Flores, Alagoas. O episódio, 
que foi registrado por várias 
pessoas presentes no local, 
tem gerado grande reper-
cussão.

Os estudantes partici-
pavam de uma atividade 
organizada pela Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção (Semed), que levou os 
alunos para um dia de lazer. 
Durante a visita, um aluno 
se recusou a sair de um 

brinquedo conhecido como 
“Space Loop”. Chamado 
ao local, o comandante da 
Guarda Municipal utilizou 
força excessiva para retirar o 
estudante do brinquedo.

Vídeos mostram o 
comandante puxando 
o adolescente pelos pés 
enquanto ele se agarra às 
grades do brinquedo. Com 
a ajuda de outro guarda, o 
comandante conseguiu tirar 
o aluno e o jogou no chão, 
culminando com um chute 
nas costas do jovem.

O comandante  da 
Guarda registrou um Bole-
tim de Ocorrência no Centro 
Integrado de Segurança 
Pública (CISP) de Batalha, 
alegando que foi chamado 
pelo diretor da escola após 
o estudante tê-lo insultado 
e bloqueado o acesso dos 
outros alunos ao brinquedo. 

No boletim, ele também afir-
mou ter sido agredido com 
chutes pelo aluno.

A Polícia Civil informou 
que o aluno foi levado ao 
Instituto Médico Legal (IML) 
de Arapiraca, acompanhado 
pelo Conselho Tutelar, para 
realizar um exame de corpo 
de delito. O delegado Diego 
Nunes está conduzindo a 
investigação sobre o caso, 
que gerou grande indigna-

ção na comunidade.

Nota de Repúdio 
da Prefeitura
“A Prefeitura de Olho 

d’Água das Flores expres-
sou publicamente sua 
indignação diante do ato 
de violência física ocorrido 
contra o aluno do município 
durante a visita ao parque 
de diversões. O Governo 
Municipal deixa claro que 

não TOLERA QUALQUER 
FORMA DE AGRESSÃO, 
verbal ou física, em especial 
quando praticada por agen-
tes da guarda municipal, à 
quem cabe o mais impor-
tante dever social, que é o de 
cuidar e proteger”, afirmou 
a prefeitura em nota.

A nota ressalta que 
“agressão, seja física, moral 
ou verbal, é sempre um ato 
repudiável, não importando 
qual seja a razão” e informa 
que as providências cabí-
veis já estão sendo tomadas 
contra o agente. “Continu-
aremos lutando para que 
tenhamos escolas livres 
da violência e um ensino 
público mais justo, humano 
e igualitário. Em tempo, nos 
solidarizamos com a vítima, 
bem como seus familiares e 
amigos”, concluiu a prefei-
tura.

Em Tempo Notícias
Com informações da Gazetaweb

Agressão, Incidente em Olho d’Água das Flores causa indignação e gera investigação policial

Chefe da Guarda Municipal 
agride aluno durante passeio

Imagens da agressão tomaram as redes sociais

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva fez ontem a 
sua 4ª visita ao Rio Grande 
do Sul, para acompanhar 
os trabalhos de recuperação 
no Vale do Taquari, uma das 
regiões mais atingidas pelas 
enchentes do último mês.

Ao conversar com mora-
dores do bairro Passo de 
Estrela, no município de 
Cruzeiro do Sul, Lula voltou 
a se comprometer com a 
construção de moradias 
para a população e reclamou 

da burocracia. “Eu acho que 
não tem ninguém no mundo 
que reclama mais da buro-
cracia do que eu. Eu reclamo 
em fóruns internacionais, 
reclamo aqui dentro, porque 
é tudo muito difícil, muito 
complicado”, disse, argu-
mentando que o caso do RS 
é excepcional. “Precisamos 
dar uma resposta imediata 
a esse povo que precisa. Nós 
estamos trabalhando muito 
e temos que vencer a buro-
cracia”, acrescentou.

O RS enfrenta o pior 
desastre climático da sua 
história e vem trabalhando 

na recuperação de estrutu-
ras após as enchentes que 
afetaram 476 dos 497 muni-
cípios do estado e deixaram 
172 mortos. Só no bairro 
Passo de Estrela, 650 mora-
dias foram destruídas.

Lula lembrou que o 
planejamento para recons-
trução das cidades deve ser 
feito com responsabilidade 
e que será necessário procu-
rar lugares mais seguros 
para instalação da nova 
infraestrutura. “A gente não 
pode reconstruir um pron-
to-socorro e uma escola em 
lugar vulnerável à enchente, 

a gente não pode fazer as 
casas aqui nesse lugar. Está 
provado que esse lugar é um 
lugar reservado para a água. 
Quando a natureza fez o 
mundo, esse lugar aqui era 
reservado para a água. Nós 
humanos ocupamos isso 
aqui sem saber muitas coisas 
e agora a natureza nos aler-
tou”, disse.

O presidente prometeu 
“ajudar a recuperar a digni-
dade do povo do Rio Grande 
do Sul”.

“Isso a gente tem que 
fazer em todos os lugares 
que o povo for vítima de 

desastres climáticos, como o 
que aconteceu aqui.”

“Temos urgência de 
fazer, mas para fazer sempre 
leva um tempo. Pra destruir 
é rápido, pra reconstruir é 
difícil. Mas tem que achar o 
terreno, depois o terreno tem 
que ser preparado, tem que 
fazer arruamento [...], não 
dá pra largar vocês em um 
barraco, tem que fazer a coisa 
bonitinha. Então não tem 
como fazer em uma semana. 
O nosso compromisso é dar 
de volta a vocês o direito de 
viver dignamente”, disse 
aos moradores.

Enchentes

Presidente Lula reclama de burocracia 
e pede uma “resposta imediata” ao RS
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Andreia Verdélio
Agência Brasil



Administrado pela 
Aena, o Aeroporto Inter-
nacional de Maceió ficou 
em 1º lugar no ranking de 
Aeroportos Sustentáveis 
divulgado anualmente pela 
Agência Nacional de Avia-
ção Civil (Anac) na Classe 
III, categoria que inclui os 
aeródromos que recebem 
até 5 milhões de passagei-
ros ao ano. O resultado da 
premiação foi divulgado 
ontem pela agência.

“Esta é uma premiação 
que vem trazendo muita 

notoriedade às ações de 
sustentabilidade do setor 
aéreo, e que vem se tornando 
cada vez mais criteriosa em 
relação às exigências, aos 
pesos e cobranças ao longo 
dos anos. Nossas evidên-
cias foram muito bem rece-
bidas e acatadas, gerando 
pontuação positiva em 
praticamente todos os crité-
rios. Esse é um resultado 
direto dos investimentos 
que a Aena vem fazendo 
no Brasil”, afirma Maurício 
Martin de Moura, gerente de 
Qualidade e Meio Ambiente 
da Aena Brasil.

A sustentabilidade é um 

tema transversal a todas as 
atividades da concessioná-
ria, e que baliza tomadas de 
decisão, como, por exem-
plo, as obras estruturais dos 
aeroportos. Em julho de 
2023, a Aena reinaugurou o 
aeródromo alagoano com 
espaços ampliados e total-
mente renovados e áreas 
operacionais aperfeiçoa-
das, estabelecendo novos 
parâmetros de qualidade 
na gestão de todas as ativi-
dades, desde adequações 
ambientais e de segurança às 
expansões e reestruturações 
de espaços físicos, passando 
pela modernização de equi-

pamentos.
Desde o 1º momento, a 

eficiência energética e a aten-
ção aos impactos do clima 
estiveram em pauta. A ener-
gia utilizada no aeroporto é 
100% renovável, comprada 
de fontes certificadas atra-
vés do mercado livre. Uma 
estrutura de drenagem foi 
implantada, com canale-
tas nas laterais do pátio de 
aviação que levam materiais 
líquidos para caixas separa-
doras de água e óleo. Houve 
ainda a modernização dos 
equipamentos da central de 
água gelada, utilizada para 
climatização.

Critérios
Entre os 40 critérios 

avaliados pela Anac para o 
ranking estão a evolução na 
gestão de resíduos sólidos, a 
administração mais intensa 
das emissões atmosféricas, 
as melhorias no monitora-
mento de ruído no entorno, 
o mapeamento da pegada 
de carbono, os investi-
mentos nos sistemas de 
climatização e automação. 
Todas as lâmpadas foram 
substituídas por LED e foi 
otimizada a visualização 
de indicadores ambientais, 
dando mais transparência 
aos processos.

P romover o Destino 
Alagoas em 3 países 
no mesmo lugar. 

Esse é o objetivo da Secreta-
ria de Turismo de Alagoas 
no Festival das Cataratas 
2024, feira que começou 
ontem e continua hoje, em 
Foz do Iguaçu. Segundo 
Marília Herrmann, secretá-
ria adjunta de Turismo de 
Alagoas, a ideia é apresen-
tar as novidades do estado 
que cresce a cada dia.

“Estamos aqui para 
vender um destino em três 
países. Além do potencial 
da Região Sul, aqui conse-
guimos conversar com 
o pessoal da Argentina, 
nosso principal emissor de 
turistas internacionais, e 

Paraguai. É muito impor-
tante estar numa feira 
como essa e mostrar todas 
as novidades do nosso 
destino”, disse Herrmann, 
que lembrou do cresci-
mento de 30% no fluxo 
internacional em 2024, na 
comparação com 2023. 
“Por isso é extremamente 
importante marcamos 
presença no evento”, 
completou.

Destaque também para 
a conectividade aérea. Há 
28 anos, Maceió não recebia 
voos fretados do Uruguai. 
Agora, além da operação 
na Semana Santa, haverá 
também voos nas férias 
de julho e em setembro. Já 
para o Réveillon, haverá 
a chegada de voos freta-
dos de Porto e Lisboa, em 
Portugal. 

E para temporada de 
férias de julho, a Azul 
anunciou 30 voos extras, 
partindo de 16 destinos, 
como Campinas, Cuiabá, 
Belo Horizonte, Rio de 
Janeiro e Goiânia.

Escola do turismo
A secretária também 

lembrou do programa 
“Escola do Turismo”, que 
terá mais de 1,5 mil pessoas 
capacitadas agora em junho. 
“Essa é uma oportunidade 

única porque capacitamos 
e preparamos eles para 
ingressarem no mercado 
de trabalho. Passam a fazer 
parte do banco de dados 
e vários já estão emprega-
dos”, finalizou Marília.

Carlos Ferreira
Aeroin, com informações da AENA

Eric Ribeiro/M&E

Festival Cataratas, Secretaria de Turismo leva novidades de Alagoas para evento em Foz do Iguaçu

Turismo internacional: Alagoas 
promove destino em 3 países

Pedro Menezes
M&E

Marília Herrmann, secretária adjunta de Turismo de Alagoas durante o Festival das Cataratas

Meio Ambiente

Aeroporto de Maceió lidera ranking de 
sustentabilidade da Anac na Classe III
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